

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Aloudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Aloudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Aloudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Aloudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 9 minutos, y se pone á las 5 horas y 19 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Pedro Nolasco, confesor y fundador de la Orden de Nuestra Señora de las Mercedes.

Los santos mártires Ciro y Juan, en Roma en la vía Portuense.

Santa Trifena, mártir, en Cizica en el Helesponto, la cual, habiendo padecido muchos tormentos, fué muerta por un toro, y mereció la corona del martirio.

San Gemiano, obispo, en Módena, esclarecido en milagros.

San Julio, presbítero y confesor, en la provincia de Milan, en tiempo del emperador Teodosio.

Santa Marcela, viuda, en Roma, cuyos esclarecidos hechos escribió san Jerónimo.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Misterio de la presentacion de Jesucristo al templo y purificacion de su Madre; siendo la exposicion á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer la reserva.

En la Merced se celebrará la fiesta de S. Pedro Nolasco; á las diez se cantará tercia y la misa mayor con sermón por D. Jaime Barceló, y despues se dispensará á los fieles la absolucion general. A las seis de la tarde, despues de algunos puntos de meditacion, se cantará el Trisagio, con acompañamiento de órgano.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado á S. Alfonso Rodríguez, con música.

En San Francisco continuarán los ejercicios de la Santa Mision.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hemoso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Las Beatificaciones.—Exposicion Vaticana.—Los donativos de Avila.—Peregrinaciones.—A propósito del libro de Mons. Sardá.—Una fiesta civil en Roma.

A la majestuosa y solemnísimas ceremonia sagrada de la canonizacion de los Santos, siguen ahora las más sencillas, pero no menos imponentes, de las beatificaciones, que se hacen separadamente unas en pos de otras y en distintos días. Comenzarán el domingo próximo, continuando durante los domingos sucesivos, con el siguiente orden, segun las disposiciones hoy adoptadas:

Domingo 22 Enero.—Beatificacion del venerable Luis Grignon de Monfort, frances, fundador de los Misioneros del Espíritu Santo;

Domingo 29 Enero.—Idem del Ven. Clemente Offman, austriaco, redentorista;

Domingo 5 Febrero.—Idem del Ven. Egidio María de San José, italiano, de los Minoristas descalzos de Alcántara;

Domingo 12 Febrero.—Idem del Ven. Félix de Nicosia, italiano, capuchino;

Domingo 19 Febrero.—Idem del Ven. Juan Bautista de la Salle, frances, fundador de los Hermanos de las Escuelas Cristianas;

Domingo 26 Febrero.—Idem de la Ven. Sor María Josefa de Santa Ines (Ines de Beniganim), española, cuyo correspondiente Decreto de Beatificacion envió separadamente por correo.

Dichas sagradas ceremonias serán celebradas en la misma capilla en que tuvieron lugar las canonizaciones. Un Cardenal celebra de pontifical la Misa y promulga el Decreto en presencia del Sacro Colegio de Cardenales, de los Arzobispos y Obispos, de los Oficiales y Consultores de la Sagrada Congregacion de Ritos, de los Postuladores de las respectivas

Causas de Beatificacion y del pueblo. Despues de la Misa se cantó el *Te-Deum*. El Sumo Pontífice solo á la tarde baja á la capilla para orar ante las imágenes de los nuevos Beatos y recibió las oblaciones de los Postuladores.

En la Capilla están expuestos los estandartes en que están pintados los milagros reconocidos como auténticos de los nuevos Beatos.

La Exposicion Vaticana de los donativos enviados por todo el mundo á Su Santidad con motivo de sus bodas de oro, cerrada durante algunos días para terminar su ordenamiento, será de nuevo abierta al público, mediante billetes especiales que serán dados *gratis*, el próximo lunes 23 del corriente. Pero la seccion de España creo que no habrá acabado de ser ordenada ni aún para aquel día por causa de los muchos otros donativos que deben ser colocados y sacados de las cajas llegadas despues del día de la inauguracion de la Exposicion. Entre éstos hay los donativos de la Diócesis de Avila, recogidos y enviados aquí por el Rvmo. Arcediano de aquella Catedral, nuestro amigo Mons. Luis González, Prelado doméstico de S. S. y Consultor de la Sagrada Congregacion del Índice. Consisten aquellos donativos: 1.º en un gran cuadro al óleo, obra del distinguido pintor avilés señor Cutanda, y representa el éxtasis de Santa Teresa de Jesus; va en rico marco dorado, labrado en Roma por el mejor constructor de muebles artísticos; 2.º es un gran relicario de metal dorado, de hermoso dibujo, estilo del renacimiento, adornado con figuras de ángeles y arabescos de plata; 3.º un rico cáliz de plata dorada con finísimos esmaltes, magníficamente labrado en Barcelona; 4.º otros cinco cálices de metal dorado, de varias formas, bizantinas unas, del renacimiento otras, pero todas elegantísimas.

Son esperadas para dentro poco una tercera peregrinacion francesa y una suiza, y se habla tambien con mucha simpatía de la segunda peregrinacion española, catalana, para el próximo Febrero.

En el próximo cuaderno de la *Civiltà Cattolica* verá la luz pública un estudio bibliográfico de la edicion italiana del áureo opúsculo de Mons. Sardá y Salvany, *El liberalismo es pecado*, ó mejor dicho, de las dos ediciones italianas, porque á la primera que se hizo hacer en Roma se ha añadido una segunda en forma menos clásica, pero más adaptada á la inteligencia popular, con una traduccion hecha por un ilustre escritor, el Rdo. P. Zochi, de la Compañía de Jesus.

Entretanto no pocos católicos de por aquí se prometen el placer de estrechar dentro poco la mano del piadoso y docto cuanto modesto autor de aquel libro.

Tuvo ayer lugar una fiesta *civil* gubernativa. Tratábase de colocar la primera piedra del *Policlínico*, conjunto de edificios para distintos hospitales para la curacion de todas las enfermedades crónicas separadamente y que costará unos 20 millones de francos á cargo de nuestro Municipio. La colocacion de la primera piedra de estos edificios fué hecha por el Rey Humberto con asistencia de la Reina Margarita, del príncipe su hijo, de los ministros, senadores, diputados, etc., y con toda la pompa oficial. Fueron pronunciados dos discursos, relativamente moderados, pero condimentados con el acostumbrado aroma de la inseparabilidad del bien de Italia del de Roma su capital.

Pero pocos y lánguidos fueron los aplausos del pueblo á pesar de lo que hayan podido decir los periódicos oficiosos y liberales de ayer tarde. Yo que quise asistir á aquella fiesta *civil* puedo asegurárselo á ustedes. Noté asimismo que Crispi, á pesar de ser ordinariamente alegre, tenía muy triste y preocupado aspecto.—P.

Roma 19 Enero 1888.

SECCION NACIONAL.

LLEGADA DE LOS REPRESENTANTES

DE VERDÚ.

La Comision enviada por la villa de Verdú á Roma para la solemne canonizacion de san Pedro Claver, ha sido objeto, al llegar de nuevo á aquella localidad, de un entusiasta y brillante recibimiento.

Habiendo llegado la noticia, el día 21 por la tarde, que los representantes de Verdú habian salido ya de Barcelona y que al anochecer entrarían en la villa, á la hora conveniente se reunieron en las Casas Consistoriales de Verdú la Autoridad eclesiástica, el Ayuntamiento y los principales propietarios, y salieron con la música á recibir á la Comision.

Es verdaderamente conmovedora la escena que medió en el primer momento de la entrevista.

—¿Han vist al Papa? preguntó el Párroco al Alcalde.

—Sí, *senyor Rector*.

—¿Qué'ls ha dit?

—*Que l' nostre compatrici Pere Claver era un gran Sant.*

Conmovidos todos los presentes al oír tales palabras, el Rdo. Cura-párroco D. Juan Morlans saludó con afectuosos y elocuentes términos á las autoridades locales y á sus dignos compañeros por haber tenido la dicha de oír de los labios del Vicario de Jesucristo, que un hijo de Verdú, san Pedro Claver, estaba cerca el trono del Eterno rogando por sus compatriotas.

Los representantes de Verdú se dirigieron, acompañados de la música y de numeroso gentío, á la iglesia, que se llenó de fieles, cantándose el *Te-Deum*. Eran las diez de la noche cuando se terminó tan religioso como patriótico acto.

¡Llor á la villa de Verdú que tan dignamente ha sabido dar principio á los obsequios que en honor del celeberrimo y santo Apóstol de los Negros se preparan en varios puntos de Cataluña! Es de esperar que más tarde, cuando tengan lugar las fiestas de Canonizacion, España entera, y especialmente nuestro Principado, mostrarán con solemnes y extraordinarias demostraciones su amor á un Santo que justamente nos envidian las demas naciones. La formacion de Juntas bajo la presidencia y direccion de la autoridad eclesiástica contribuirá poderosamente á tal intento; sobre todo si á la sombra gloriosa del Héroe de la Caridad se dejan á un lado miserias ó pequeñeces de localidad que serían un grave obstáculo para el esplendor de las fiestas

BARCELONA 27 DE ENERO.

Los peregrinos de la próxima Romería barcelonesa que deseen visitar el famoso Santuario de Los reto deben tener presente para dicha expedicion las siguientes observaciones: 1.ª Que es conveniente manden aviso con algun día de anticipacion desde Roma á la Santa Casa, pidiendo hora para podedo celebrar los que sean sacerdotes, sin cual requisito es fácil no puedan tener éste consuelo. 2.ª Los quvayan á Loreto por cuenta propia y sin formar grupo organizado, que sería lo mejor, pueden hospedarse con toda confianza en la casa que al efecto tiene abierta don Tomas Ferrí, en la propia plaza del Santuario, bajo los pórticos y junto á la misma iglesia. 3.ª En caso de organizarse expedicion colectiva, la misma Administracion del Santuario, á cargo de un muy diligente Padre Capuchino español, correría mediante módica limosna, con el cuidado de proporcionar á todos el debido alojamiento, siempre que se avisase con un par de días de anticipacion.

— En el vapor *Nuevo-Mahones* regresaron ayer á Menorca más de 40 soldados venidos á la Península con licencia temporal durante las Pascuas de Navidad.

MADRID 25 DE ENERO.

El día 11 del actual tuvo lugar en Alhama (Granada) el solemne acto de ser bendecidas é inauguradas la capilla y las escuelas constridas por suscripción nacional, asistiendo á esta ceremonia el clero, las autoridades y gran número de fieles.

El día 7 del presente se inauguró solemnemente un nuevo Centro católico en Santa María de Meya, diócesis de Urgel.

El día 5 del próximo mes de Febrero se celebrará en la iglesia del Seminario de Tortosa con solemnes y devotos cultos la inauguración del magnífico tabernáculo que varias personas piadosas de aquella ciudad han costado en obsequio de Jesus Sacramento.

En San Juan de las Abadesas se inauguró el día 1.º de este mes un Centro católico y una escuela nocturna y gratuita.

Merced á la actividad y celo del Cura párroco de Arenys de Mar, se ha inaugurado recientemente en aquella localidad un colegio dirigido por religiosas terciarias de la Divina Pastora.

— Una terrible explosión de dinamita destruyó en la madrugada de anteayer una casaca trabajadores de la mina de los *Arrayanes* de Linares.

Varias vigas de bastante grueso fueron lanzadas á más de treinta metros de distancia.

El techo del dormitorio, las paredes y el piso se desplomaron, si bien en uno de los ángulos quedaron el pedazo de suelo en que las camas se hallaban y el que correspondía al techo.

Por milagro puede decirse que vive esta familia, que descansaba en los momentos de la catástrofe.

Desgracias personales no ocurrieron; pero las pérdidas experimentadas por algunos infelices trabajadores pasan de 5,000 pesetas.

— Entre las disposiciones que ha dejado en su testamento el señor Arzobispo de Santiago hay una en que ruega á los encargados de cumplir su última voluntad que no se embalsame su cadáver.

El virtuoso Prelado ha lega o el escaso capital con que contaba á los establecimientos de beneficencia y hospitales.

— Segun noticias de Zaragoza, los pobres jornaleros que habían creído hallar en las obras de prolongación del Canal alivio á sus necesidades, tienen que retraerse de trabajar; porque sólo se les ofrecen cinco reales de jornal, lo cual parece más bien que otra cosa explotar la situación angustiosa que sufre la clase jornalera.

— En varios pueblos de la provincia de Málaga ha habido estos días ligeros terremotos. Minutos despues de la última sacudida, se advirtió en un nacimiento de agua que hay más allá de Ardales, que el agua estaba hirviendo, hasta el extremo de caerse quemaduras en las manos un jóven que, al ver que el agua humeaba, quiso probar si estaba muy caliente.

— El Gobierno portugues ha concedido la gran cruz de Aírs al general Sanchez Bregua, capitán general de Galicia; la encomienda de Cristo, al ex-gobernador de la Coruña, Sr. Escrig; la encomienda de la Concepción, á D. José Pardiñas y Monrim, abogado y alcalde que ha sido de la mencionada capital, y á D. Ricardo Catarimeu, director de los ferro-cariles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, y la cruz de Cristo, á D. Antonio Wais, vicecónsul de Portugal en la Coruña.

— En Roma se ha producido un incidente diplomático en estos últimos días. La Reina de Rumania ha pintado un cuadro para el Padre Santo con motivo de las fiestas jubilaires. Pero como la Reina de Rumania no ha enviado Embajador extraordinario cerca de la Santa Sede, ha sido difícil hacer llegar el cuadro al Papa. Se pensó confiar esta misión á la esposa del ministro de Rumania cerca del Gobierno de Italia, persona muy piadosa y admiradora del Papa. El Vaticano parece que ha rehusado aceptar esta combinación, á causa de la situación política del Ministro cerca del Quirinal.

— La reina de Inglaterra ha dispuesto la creación de un establecimiento de enseñanza para enfermeros y enfermeras, destinando para su sostenimiento la cantidad de 1.750.000 pesetas.

— En Leyden va á inaugurarse en breve un monumento conmemorativo de la terrible catástrofe que destruyó, hace 91 años, gran parte de la ciudad. El día 7 de Enero de 1907, un barco cargado de pólvora que se había internado hasta el centro de la ciudad, saltó, destruyendo por completo varios centenares de casas. Aún no ha podido la ciudad reparar por completo este desastre. Hace pocos días murió, á la edad de 95 años, Magdalena de Vroede, una de las pocas víctimas extraídas con vida de los escombros y que pudieron curarse de sus heridas. Se pensaba que asistiera á la memoria de la inauguración. El monumento se elevará en el sitio mismo donde la explosión se produjo.

— El general Gourko, gobernador general en Polonia, ha dirigido á los oficiales del ejército y á los funcionarios civiles la siguiente elocución:

«Os felicito con motivo del Año Nuevo; deseo que

durante el año que empieza se completen los progresos de nuestro ejército, todo para mayor júbilo de nuestro emperador y gloria de nuestra patria.»

El general Gourko es, como se sabe, uno de los más fervientes partidarios de la guerra á todo trance, y del desenvolvimiento de la política tradicional moscovita.

— Luisa Michel ha sufrido una operación dolorísima, tratando los médicos de extraer la bala que le hirió detras de la oreja.

La operación fué hecha por el doctor Labbé, y Luisa Michel, la sufrió impávida; con una serenidad verdaderamente asombrosa. Mientras duraba el sondeo, la «Virgen Roca» estuvo hablando tranquilamente con los numerosos amigos que presenciaban la operación.

La bala no ha sido encontrada.

El estado de Luisa Michel despierta un interés vivísimo entre los anarquistas. Su casa está llena á todas horas de correligionarios que acuden á inscribir su nombre en las listas ó á expresarla verbalmente sus simpatías.

Los periódicos continúan publicando relatos extensísimos sobre el estado y las frases de Luisa Michel y del autor del crimen.

GACETILLA LOCAL.

Ayer por la mañana en el templo de San Francisco tuvo lugar ante el sepulcro del inclito mártir de Jesucristo el B. Ramon Lull, la función religiosa que anualmente la Sociedad Arqueológica Luliana, dedica á dicho su Patrono. Celebró el santo sacrificio de la misa el Rdo. Sr. Rector del Colegio de la Sapiencia, durante la cual el Profesor Sr. Massot arrancó raudales de armonía al órgano. La concurrencia fué más numerosa que en años anteriores.

Por la tarde se verificó en el salon de actos de la Sapiencia la Junta general ordinaria, en la que, por indisposición del Sr. Presidente D. Miguel Fluxá, presidió el Vice-presidente D. Gabriel Llabrés, quien dió cuenta de los trabajos realizados por la Sociedad durante el último año transcurrido; no siendo los de menor importancia la restauración emprendida en la Cueva Oratorio de San Martín de Alcedia, y el haber logrado de todos los Ayuntamientos de Mallorca, que en cada pueblo se haya rotulado una calle á la memoria de nuestro glorioso compatriota.

El tesorero Sr. Singala dió cuenta de los intereses de la Sociedad, resultando que, no obstante el relativamente escaso número de socios que la forman y las considerables cantidades invertidas en restauraciones de monumentos y para el sostenimiento de su Museo, queda en fondo una existencia respetable.

El Director del mismo Museo, Sr. Ferrá, leyó una relación de los ingresos efectuados tambien dentro el año últimamente transcurrido, cuyo resumen señala 56 objetos ó colecciones, de los cuales 46 han sido adquiridos ó cedidos y los restantes figuran en concepto de depositados. No van incluidos en dichos ingresos una multitud de obras, fotografías, láminas y opúsculos que han sido cedidos para su librería.

Despues, se procedió á la renovación de tres miembros de su Junta de Gobierno, quedando elegidos por unanimidad el Rdo. Sr. D. Sebastian Cerdá, Arcipreste y Cura-Párroco de Santa Eulalia; D. Pedro Antonio Sancho, del Cuerpo de Bibliotecarios, y D. Luis Mestre, en calidad de artista dibujante.

Grato nos es dar noticias como la que acabamos de consignar, pues en ellas se patentiza que á pesar de la general apatía é indiferencia que nos domina relativamente al culto debido á nuestro inmortal Raymundo Lullio, y al estudio y colección de nuestras antigüedades, la expresada Sociedad, por medio de sus gestiones y de la publicación de su muy interesante *Boletín*, da señales de vida activa y de amor patrio.

Nuestros plácemes á cuantos señores contribuyen á su sostenimiento y desarrollo.

Ayer en la misa mayor de la Santa Iglesia Catedral comenzaron los sermones cuaresmales, siendo el orador el P. Lasquivar, de la Compañía de Jesus.

Anoche, á pesar de lo desapacible del tiempo, la grande iglesia de San Francisco se llenó de bote en bote.

Los oradores pronunciaron interesantes é instructivos sermones, que fueron escuchados con profundo recogimiento, tal era la importancia de los asuntos que trataron.

El Sr. Obispo tambien asiste todas las noches á la Misión, y en su risueño rostro se veía retratada la satisfacción que le causaba el verse rodeado de tantas ovejas del rebaño que Dios le ha confiado.

La Misión durará todos los días de esta semana.

Con motivo de la Santa Misión que se está celebrando en la iglesia de San Francisco, la Junta Directiva del *Círculo de Obreros Católicos*, interpretando los sentimientos religiosos de todos los socios, acordó que anoche y el próximo juéves, festividad de la Purificación de Nuestra Señora, no se verificaran las funciones dramáticas que en días festivos jóvenes aficionados ponen en escena en el teatro de dicha Sociedad.

Aplaudimos tan laudable acuerdo, pues los obreros católicos han dado un ejemplo digno de que fuera imitado por las demas sociedades que existen en esta ciudad.

Su Santidad ha designado como días en que se conmemorará á los Santos últimamente canonizados los siguientes:

Los Santos Bonfilio, Bonacjutam, Manetun, Ugucium, Amadeo de Amideis, Sosteneis y Alejo de Falleris, fundadores de la Orden de los Siervos de María, en el 11 de Febrero.

San Pedro Claver en el 9 de Setiembre.

San Juan Berchmans, en el 13 de Agosto.

Y San Alfonso Rodriguez en el 13 de Octubre.

El sábado á las doce de la mañana los excelentes Sres. Capitan general y Gobernador civil y otras autoridades de esta capital devolvieron la visita al Sr. Almirante y demas Jefes de la escuadra.

Al llegar á bordo fueron recibidos con los honores correspondientes.

La batería de San Pedro disparó los cañonazos de ordenanza y lo propio hizo la fragata *Northumberland*.

Ayer tarde volvióse á restablecer el cable telegráfico de Ibiza á Jávea sin haber hecho en él ninguna operación, fenómeno que, como ya digimos, no tiene hasta ahora explicación satisfactoria y completa. Aunque nos alegramos del restablecimiento *temporal* de las comunicaciones, no quisiéramos que estas intermitencias retrasasen el cumplimiento del deseo general ya manifestado, ya que son causa de que no pueda precisarse sin gran dificultad el sitio y naturaleza de la avería.

Ayer á las doce de la mañana la Real Academia de Medicina y Cirujía, de esta capital, celebró sesión extraordinaria para inaugurar los trabajos del presente año.

El Secretario perpétuo, D. Domingo Escaff leyó una Memoria sobre los trabajos llevados á cabo por la Academia durante el año anterior, y el socio don Gabriel Sorá leyó el discurso inaugural.

La concurrencia fué numerosa.

Ayer tarde un niño que iba acompañado de su padre por el muelle cayó al mar. Debido á la prontitud con que fué sacado no sufrió más que el susto y el baño inevitables.

En el cafetin llamado *Can Fumat*, prestaron al pobre niño toda clase de auxilios, le cambiaron la ropa y le calentaron, pues titiritaba de frío.

Parece que la Comisión provincial trata de restablecer el vigía de Porto-Pí, importante servicio que distintas veces hemos solicitado en vista de su reconocida necesidad.

El mal estado del mar impidió ayer á los curiosos ir á visitar los buques de la escuadra inglesa que permanecen fondeados en nuestra bahía.

Ayer fué uno de los días en que durante este invierno se ha sentido más frío en esta ciudad.

Durante todo el día el cielo estuvo encapotado y por la noche empezó á llover.

Anteayer á las seis y media de la tarde se reunió la Comisión organizadora de la Exposición Universal de Barcelona, en el salon de sesiones del Consejo de Agricultura en esta capital.

Segun se expresa en los datos estadísticos que acaba de publicar el Ministerio de Fomento, durante el año de 1887 el Negociado Central de aquel departamento ha despachado 11.333 expedientes relativos al ramo de Instrucción pública, en la siguiente forma: Certificaciones, 139; remesas de los Negociados, 11.005; remisión de expedientes á los mismos 153; devolución de documentos, 36. Durante el mismo tiempo el Ministro y la Dirección general de Instrucción pública ha intervenido en 18.262 asuntos, y expedido 1.811 títulos.

Dice *El Isleño*:

«La Sociedad de Socorros mútuos que una gran parte del clero tiene establecida, ha elegido facultativo de la misma á D. Tomas Darder.

Felicitemos más que al agraciado á la Sociedad.»

El sábado fondearon en nuestro puerto el pailebot *San Antonio*, patron D. Rafael Bannasar, procedente de Marsella, con 5 marineros y cargamento de trigo; la balandra *Aleria*, patron D. Guillermo Colomar, de Barcelona, con 4 mar. y harina; la goleta *Luisa*, patron D. Juan Pujol, de Alicante, con 6 mar. y trigo; y el laúd *Mayo*, patron D. Guillermo Alemañy, de Alicante, con 5 mar. y efectos.

Se despacharon el pailebot *San José*, patron don Juan Felany, para Valencia, con efectos; el vapor noruego *Hartmann*, capitán Walberg, para Porto-Colom, con vino; la corbeta inglesa *Ada*, capitán James Scott, para Aguilas, con lastre; el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia, 28 pasajeros y carga; y el pailebot *Dolores*, patron D. Vicente Bosch, para Sóller, con leña.

Ayer entraron la balandra *Fanny*, patron don Higienio Monogil, de Torreveja, con 4 mar. y orujo; y el laúd *Isabel*, patron D. Juan Cerdá, de Santa Pola, con 5 mar. y avena.

La *Armyand Navy Gazette* publica los siguientes datos de lo que ha costado la construcción de los barcos de guerra ingleses en los cinco últimos siglos; En 1488, el *Great Harry* costó 14,000 libras esterlinas; en 1588, el *Elizabeth*, 18,888; en 1688, el *James Royal*, 22,750; en 1788, el *Royal George*, 66,600; y en 1887, el *Victoria*, 724,855 libras esterlinas. En el mismo año 1887 se ha construido otro barco aún más caro, el *Trafalgar*, que ha costado un millón de libras esterlinas, ó sean 25 millones de pesetas.

Esta mañana no ha llegado el vapor-correo de Valencia.

De los periódicos foráneos que se publican en esta isla, tomamos las noticias siguientes:

De *El Felanigense*:

— Laudable bajo todos conceptos es el hecho realizado por algunas personas de esta ciudad comprando el monte de San Salvador al sujeto que lo compró al Gobierno hace algunos años; y más si consideramos que lo han hecho sin otro objeto ni otro interés, que entregarlo al venerable Santuario, para que pueda disfrutar de él, como lo hacía en años anteriores.

— La mañana del jueves último, estando algunos

operarios trabajando en una casa en construcción en la barriada de la Torre, derrumbóse un lienzo de pared, faltando muy poco para quedar aplastados. Por fortuna todos quedaron ilesos.

— En una casa de campo de nuestro término municipal dos muchachos se pusieron á jugar con un arma de fuego ignorando que estuviese cargada; más ésta se disparó, de cuyas resultas uno de ellos quedó herido gravemente en un muslo.

— El Sr. Inspector de instrucción primaria, estos días pasados hizo una visita á la colonia de Porto-Colom con el fin de ver el edificio que está construyéndose destinado á escuela elemental de niños.

— El Inspector especial del Timbre D. Antonio Bravo y Vergara ha pasado visiblemente á las oficinas, notarias, banco y sucursales de esta ciudad.

— Las nubes que habían desaparecido de entre nosotros dejándonos gozar algunos días bonancibles y despejados, han vuelto á aparecer, amenazándonos con nuevas lluvias.

De *La Revista de Inca*:

— Durante estos días hemos disfrutado de un sol esplendente, el cual se ha encargado de quitar, en parte el mucho barro que había en nuestras calles.

Y así vamos pasando sin que nuestra autoridad se digna disponer que sean arregladas convenientemente las calles de más tránsito, al objeto de que no queden en estado tan deplorable cuando el cielo nos regala alguna lluvia.

— Precios del mercado celebrado el día 19 del corriente.

- Almendron á 15 libras á 15 y 5 sueldos quintal.
- Trigo á 14 y 15'50 pesetas cuartera.
- Candeal (xexa), á 15 y 16 ptas. id.
- Cebada (ordi) á 7'50 y 8'50 pesetas id.
- Forastera á 7'50 y 8 pesetas id.
- Habichuelas blancas á 28 y 29 pesetas.
- Avena (civada) á 6'50 y 7 pesetas, id.
- Forastera á 6 y 6'50 pesetas id.
- Habas para cocer á 15 y 16 pesetas id.
- Para ganados á 13'50 y 14 pesetas id.
- Garbanzos á 17 y 18 pesetas id.
- Mafz á 9 y 10 pesetas id.
- Frijoles de pasta real á 36 ptas. id.
- Frijoles á 25 y 26 id.
- Guizantes á 15 id.

Del *Sóller*:

— El precio de los limones sufrió una alza de dos

pesetas á principios de esta semana, vendiéndose actualmente á doce.

El de las naranjas continúa el mismo, pues aunque se han embarcado unas pocas á veinte y cinco reales, no han dejado de coger á treinta; lo cual prueba que dichos precios son según calidad.

El Médico homeópata

D. NICOLAS GUANABENS.

Consulta diaria para toda clase de enfermedades.
Calle Brossa, 33, (bajos)

VENTA.

Tanto se alquila como se vende una casa en Felanitx, calle de Pizá, n.º 8, muy cerca de la plaza; reúne todas las comodidades apetecibles para una familia.

Darán razón en el horno de la plaza de la misma ciudad, y en Palma plaza de la Libertad, n.º 2, esquina á la Glorieta, tienda del marmolista. 4-15

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 10 n.

El Correo declara que no encuentra justo ni favorable para la monarquía ni para la libertad la eliminación del partido conservador.

Madrid 27, á las 10'15 n.

El Sr. Moret ha declarado que si se agravara la crisis económica, admitiría la reforma del arancel y que se crearía un impuesto sobre alcoholes.

Madrid 28, á la 1'15 m.

Londres.—Sir Obrien por pronunciar discursos belicosos ha sido condenado á cuatro meses de prisión.

Italia ha excitado á Francia para reanudar las negociaciones.

MENSAJE

QUE

EL EXCMO. É ILMO. SR. OBISPO DIRIGE Á SU SANTIDAD CON MOTIVO DEL QUINGUAGÉSIMO ANIVERSARIO DE SU ORDENACION SACERDOTAL.

SANTÍSIMO PADRE:

Al acercarse el Jubileo de Vuestra ordenación sacerdotal, el mundo católico se llena de santo entusiasmo á pesar de la perversidad de los tiempos actuales; y este grande hecho que testifica la fe y la firme adhesión de los pueblos á la Sede Apostólica y el amor filial á Vuestra augusta persona, es una prueba luminosa de que el mundo está con Vos, que quiere lo que Vos queréis, aprueba lo que Vos aprobáis, y reclama para el bien de la Iglesia todo lo que Vos su Jefe, reclama en Vuestra elevada sabiduría y previsión.

(32)

(33)

ver consumadas las grandes empresas de vuestro celo apostólico.
Postrado á vuestros pies implora para sí y para el rebaño que le ha sido confiado la bendición apostólica el menor y más humilde de vuestros siervos.
Palma de Mallorca 20 de Diciembre de 1887.—Santísimo Padre:—† JACINTO M.º, Obispo de Mallorca.

(25)

VI.

Así como, según el Apóstol, hay en nuestras conciencias cristianas un misterio de fe: *Habentes mysterium fidei in conscientia pura* (1.ª Tim. 3. 9.), así también hay en nuestros corazones cristianos un misterio de caridad; cuyo manantial es el Corazón de Jesús. Esta caridad que á todos los hombres abraza, cabalmente porque comienza por abrazarse con Dios, Padre común de todos, es el punto culminante de nuestra doctrina, *Doctrina nostrae caput* (S. Greg. Naz. Epist. 20.), el sacramento supremo de la fe, el tesoro del nombre cristiano, *summum fidei sacramentum et christiani nominis thesaurus* (Tertull. de Patient.), el fundamento de la paz, la raíz inmovible y firmísima columna de la unidad católica, más excelente, al decir de San Cipriano, que todas las demás obras, *fundamentum pacis, tenacitas et firmitas unitatis que et opera preceedit* (De bono patient.). Esta caridad, que nace y vive de la fe, es la argamasa que junta unas con otras las piedras vivas del

